

Une étude systématique des enseignements bibliques (Dogmatique)

Leçon 3.2 – La doctrine de la création

Les six jours de la création

Le temps n'existait pas avant la création. C'est « **au commencement** » (Genèse 1:1) que Dieu a créé l'univers. Seul le Dieu Trinitaire existait avant la création. Jésus a dit : « **Père, glorifie-moi auprès de toi-même de la gloire que j'avais auprès de toi avant que le monde fût...tu m'as aimé avant la fondation du monde** » (Jean 17:5, 24). Dieu le Père aimait le Fils avant le commencement du temps et il nous a aussi choisis de toute éternité : « **En lui (Christ) Dieu nous a élus avant la fondation du monde** » (Éphésiens 1:4).

La Genèse nous dit dans un langage clair que Dieu a créé l'univers en six jours. Il n'y a aucune raison de croire que ces jours étaient autre chose que six jours normaux de 24 heures. La Bible, la Parole de Dieu, dit : « **Ainsi, il y eut un soir, et il y eut un matin : ce fut le premier** (également les deuxième, troisième, quatrième, cinquième et sixième) **jour** » (Genèse 1:5). Cette phrase pourrait être traduite plus littéralement : « C'est devenu le soir ; c'est devenu le matin – un jour ». Lorsque Dieu a prononcé ses commandements au mont Sinäï, il a dit : « **Car en six jours l'Éternel a fait les cieux, la terre et la mer, et tout ce qui y est contenu** » (Exode 20:11). Le contexte montre clairement que Dieu faisait référence à six jours normaux parce que Dieu a dit aux Israélites : « **Tu travailleras six jours, et tu feras tout ton ouvrage** » (Exode 20:9).

Tous les évolutionnistes et même beaucoup qui croient que Dieu a créé l'univers rejettent l'idée que Dieu a tout créé en six jours normaux. Certains premiers chrétiens, comme Augustin et Hilary, pensaient que c'était plus de temps que Dieu n'en avait besoin pour tout créer. Ils ont dit que Dieu a tout créé instantanément en quelques secondes. Beaucoup d'enseignants chrétiens disent aujourd'hui que ces six jours sont un mythe ou de la poésie, ou ils disent que c'était une façon d'enseigner la création à un peuple primitif. Certains faux docteurs prétendent que chacun des six jours était en réalité une très longue période. La théorie de l'évolution nécessite de très longues périodes pour l'évolution progressive d'un type de plante ou d'animal en un autre. Beaucoup de gens ont tellement respect pour les théories scientifiques sur les origines de la terre qu'ils placent ces théories au-dessus de la claire Parole de Dieu. Parmi les créationnistes, il y a les créationnistes de « la vieille terre » et les créationnistes de « la jeune terre ». Les créationnistes de « la jeune terre » sont plus susceptibles de comprendre les six jours comme six jours de vingt-quatre heures. Ceux qui connaissent la langue hébraïque savent bien que lorsque le mot hébreu pour jour (*yom*) est utilisé avec un nombre défini, comme dans Genèse 1 et Exode 20, il désigne toujours une journée de vingt-quatre heures.

Certains enseignants veulent accepter l'histoire de la création de six jours dans Genesis, mais ils veulent également accepter l'idée que le monde a des millions d'années. Ils enseignent que Genèse 1:1 nous dit que Dieu a créé le monde il y a longtemps. Ils disent qu'il y avait un écart de plusieurs centaines, voire de milliers d'années entre Genèse 1:1 et Genèse 1:2. Pendant cet écart, les gens et les animaux ont vécu et sont morts, et beaucoup de choses se sont produites. Puis, après que ce monde a été détruit, Dieu a recommencé et a mis toutes choses en ordre en six jours.

Mais rien dans la Genèse n'indique qu'il y a un énorme écart de temps entre Genèse 1:1 et Genèse 1:2. En fait, Dieu Lui-même a déclaré : « **Car en six jours l'Éternel a fait les cieux, la terre et la mer, et tout ce qui y est contenu** » (Exode 20:11). Ce que Dieu a créé dans Genèse 1:1 s'inscrit dans la période de six jours. Ce n'est pas une création distincte. Dieu a d'abord créé la matière première de la création le

premier jour, puis dans les jours qui ont suivi, Dieu a mis en ordre ce qui était d'abord « **informe et vide** » (Genèse 1:2). La Bible est claire qu'il n'y a pas eu de mort dans l'univers avant Genèse 3, car la mort est le résultat du péché.

Il n'y a tout simplement aucun moyen d'accepter à la fois le récit de la création dans la Genèse et la théorie de l'évolution. Il n'y a aucun moyen d'accepter l'idée d'un développement progressif sur une période de millions d'années et l'enseignement de la Bible que la terre est beaucoup plus jeune. La Bible ne nous dit pas exactement quel âge ce monde est, mais les chiffres donnés dans la Bible indiquent que Dieu a créé le monde environ quatre mille ans avant Jésus-Christ (av. J-C). Ce nombre pourrait peut-être être prolongé d'un ou deux milles ans, mais tout ce qui dépasse ne correspond pas à la chronologie de la Bible. Il n'y a pas de faits vraiment scientifiques qui rendent nécessaire d'enseigner que le monde a des millions ou des milliards d'années. Ce ne sont que les théories de l'homme qui demandent si longtemps.

L'Église de la Confession Luthérienne (Church of the Lutheran Confession, CLC) aux États-Unis souscrit au Bref Exposé de 1932¹, qui dit de la création : « *Nous enseignons que Dieu a créé le ciel et la terre, et cela de la manière et dans le temps relaté dans l'Écriture et particulièrement Genèse, chap. 1 et 2, à savoir par la toute-puissante parole créatrice de Dieu, et en six jours. Nous rejetons toute doctrine par laquelle l'œuvre créatrice divine rapportée par l'Écriture est contestée ou limitée. Cela se fait de nos jours par ceux qui, - prétendant respecter les données de la science, - affirment que le monde se serait constitué par la voie de l'évolution, c'est-à-dire qu'il se serait développé plus ou moins de lui-même, au cours d'espaces de temps plus ou moins prodigieux. Aucun homme n'ayant été présent lorsqu'il a plu à Dieu de créer le monde, nous sommes obligés d'avoir recours au propre compte rendu de Dieu pour avoir de la création un rapport digne de foi ; ce rapport nous l'avons, dans le livre même de Dieu, la Bible. »*

Questions

1. Combien de temps a-t-il fallu à Dieu pour créer l'univers ?
2. Quelle était la durée de chaque jour de création ?
3. Comment la Bible explique-t-elle la durée de ces jours de création ?
4. Pourquoi beaucoup de gens aujourd'hui, même ceux qui se disent chrétiens, rejettent-ils l'enseignement que Dieu a créé le monde en six jours ?
5. Pourquoi certains premiers chrétiens ont-ils dit que six jours étaient trop longs pour que Dieu crée le monde ?
6. Quelle est la théorie de l'écart de certains faux enseignants ?
7. Pourquoi tant de personnes essaient-elles de justifier les six jours de la Genèse ?
8. Qu'enseigne-t-on dans les écoles de votre nation sur l'origine du monde ?
9. Comment pouvons-nous être sûrs que ce que la Genèse nous dit sur la création est la vérité ?

¹ Publié en français sous le titre PROFESSION DE FOI DE L'ÉGLISE LUTHÉRIENNE par the Lutheran Heritage Foundation